

DIARIO DE
del Domingo 5



MALLORCA
de Diciéb. 1813

S. Pedro Crisólogo. = 40 horas en Sta. Magdalena

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Boromet.	Admosfera	Sale el sol á las
7 de la m.	11 g.	27p. 11l.	NO.	7 y 23 minutos
12 del dia.	11 g.	27p. 11l.	NO.	y se pone á las
5 de la tar.	11 g.	27p. 11l.	NO.	4 y 37 minutos.

CORTES.

Dia 3 de noviembre por la noche. Se dió cuenta del dictámen de la comisión especial de traslación á Madrid, y en substancia dice: Que habiéndose vencido el obstáculo principal por el que las Cortes no eligieron para salon provisional el del edificio del Banco de S. Carlos, con haberse dispuesto para que ya quepan 400 personas, se declare que este es el que ocupará el congreso luego que se traslade á Madrid, mientras se concluye la obra en doña Maria de Aragon. *Aprobado.*—El Sr. Quartero presentó esta indicacion: "digase á la Regencia que haga saber á los pueblos el perfecto estado de sanidad que por una especial providencia de Dios reyna en esta villa; y que en su consecuencia tome las mas activas y enérgicas providencias para que á la mayor brevedad se verifique la traslación á Madrid."—Hablò el Sr. Antillon y otros: y se aprobó la indicacion mudando la expresion: el perfecto estado de sanidad, y diciendo el verdadero esta-

do &c. y añadiendo previos los informes correspondientes.

Dia 4 de noviembre. Se leyeron por primera vez varios proposiciones de diferentes Sres. — Continúo la discusión del reglamento del tribunal supremo de justicia. — El Sr. Antillon en oficio de hoy manifiesta al Sr. presidente que anoche al retirarse á su casa desde la sesion extraordinaria fué acometido por tres asesinos, y que uno de ellos le dió un golpe de sable (al parecer) sobre la cabeza &c. Se leyó tambien el parte del cirujano que asiste al Sr. Antillon, é indica no ser cosa de cuidado la herida. El presidente dixo que el congreso debia tomar esto en consideracion, porque era una ocurrencia sin exemplo; que le parecia debia nombrarse una comision especial que exâminase este asunto &c. — El Sr. Quartero indicó que este era un atentado horrible contra la libertad de los Sres DD., que debia castigarse con el mayor rigor, lo que apoyó el Sr. presidente; y se aprobó. Se nombró para dicha comision á los Sres. Castañedo, Mendiola, Sombiela, Gordoia y Ledesma.

Cádiz 5. de noviemb. No se ha verificado el nombramiento del Sr. Wimpfen al ministerio de guerra: parece ser solo á gefe del E. M. general, con separacion de la secretaria de guerra.

Madrid 26 de noviembre.

Por el correo de la mala de ayer recibimos una pa-peleta impresa de Santander, cuyo título es extracto del Telégrafo de Porsmout 8 del corriente; su tenor á la letra es como sigue:

Llegaron á Lóndres los partes de oficio del ejército aliado del Norte desde el 16, al 19 de octubre, cuyos resultados son la toma de Leipsick por asalto en la mañana del 19; la prision del rey de Saxonia con toda su corte, y haberse apoderado los aliados de todos los almacenes y hospitales franceses, y en ellos 300 enfermos y heridos. Esto es ademas de 250 muertos y 350 prisioneros en las

acciones del 16 y 18. Las tropas saxonas, bávaras y wirttemberguesas se pasaron á los aliados durante las acciones. Los restos del ejército frances huían en la dirección de Weisenfelds, perseguidos por todo el ejército aliado.

Hasta el 20 de octubre los prisioneros eran el rey y familia real de Saxonia; los mariscales Marmont y Magdonald; y los generales Regnier, Souham, Lauriston, Dombrowski, Vallary, Brune y otros 10. El príncipe Poniatowski ahogado; el general Grenier muerto; el mariscal Augereau (según dicen los prisioneros) muerto. En los primeros hay 300 oficiales de estado mayor. Se han cogido 200 cañones y 800 carros de municiones. Se calcula que Napoleón ha salvado de todo su ejército de 30 á 600 hombres, que huyen llenos de pavor perseguidos por 2500 aliados.

Hay papeles de París hasta 3 de noviembre. Confiesa en ellos Napoleón haber perdido muchos generales y muchos miles de soldados pero atribuye sus desastres á la desercion de los saxones, bávaros y wirttembergueses, á quienes jura venganza. Llegó á Erfurt el 24 de octubre. No dice qué tropas tenía consigo.

Erfurt está 80 millas de Leipsick; pero le faltan 300 hasta el Rhin, casi todo por país enemigo.

Pero según hemos visto en los papeles de Lisboa, que acabamos de recibir, la pérdida de los franceses es mucho mayor de la que se supone en la papeleta anterior. Véase pues el resumen de ella:

En 16 de octubre, en la batalla con Blucher 12000:
Con los austriacos 25000: En 18, en la batalla con todo el ejército aliado entre muertos, heridos y prisioneros 60000: En 19, en la toma de Leipsick 30000: Pérdida ocasionada por la separacion de los saxones, bávaros y wirttembergueses 35000: Total 162000.

El ejército aliado se halla sufriendo la intemperie mayor que se ha conocido en el Pirineo. Lluve y nieva de dia y de noche; los rios han crecido considerablemente; y esto ha obligado á suspender todas las operaciones militares. Casi to-

do el ejército está ya acantonado y acuartelado. Sus posiciones son las mismas que indicamos en la gazeta anterior. (*Gazeta de Madrid del 27 de noviembre.*)

Del quartel general del Lord Wellington escriben de oficio las siguientes noticias:

El Príncipe Eugenio, virey de Italia, se ha declarado á favor de los aliados, y ha tomado las armas contra su padrasto Napoleon. La Bretaña francesa se ha revolucionado negándose á la conscripcion que pide el Emperador. Al ejército de Wellington vienen todos los dias á centenares jóvenes franceses que huyen de dicha conscripcion; los franceses se han retirado 15 leguas mas adentro de Bayona.

Pasquin que los franceses fixaron en Bayona y lo presentaron los espías al Lord Wellington.

Un Imperio está de venta,

Una Emperatriz de vuelta (para su casa)

Un Emperador para ser pillado,

Y para ser luego ahorcado.

Noticias del Pais.

El viernes próximo 10 del corriente si el tiempo lo permite saldrá convoy para Tarragona escoltado por el Mistico Terrible dependiente de este apostadero, á cuyo comandante podrán presentarse los capitanes y patrones que quieran convoy para el citado punto, á fin de tomar las instrucciones. Palma 3 de diciembre de 1813. = Por disposicion del consulado. = José Maria Serrá secretario.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palm.

De Valencia en 2 dias el Laud del patron Vicente Sister valenciano, con arroz.

De la Rápita en 4 dias el Laud del patron José Curbá valenciano, con vino.

De Amposta en un dia el Laud del patron Pedro Colomas catalan, con barrilla.

IMPRENTA DE VILLALONGA.